
  
 

  

  
  

Дмитрий Бурикин: «Широкое следственное сердце не может
остаться безучастным»

 

  

Следователь – работа непростая, но интересная. Об этом говорят не только опытные
сотрудники, отдавшие профессии всю свою жизнь, но и те, кто начинает свой
профессиональный путь. Эта работа непрерывно соприкасается с горем и страданиями людей.
Новое дело в производстве обозначает не просто набор сухих данных, изложенных складно, в
соответствии с законом, на бумаге. За каждым томом, а порой и не одним, стоят жизни людей,
слезы, страдания, покалеченные судьбы.

Дмитрий Бурикин – руководитель следственного отдела по городу Балаково. На этой
должности совсем недавно. Официально заступил 14 декабря прошлого года, до этого
исполнял обязанности. Признается, что в таком темпе, как в Балаково, он не работал больше
нигде.
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Первые шаги

Он пришел в профессию 24 года назад. Выбор был обдуманным и осознанным. В 9 классе
Дмитрий, тогда еще ученик волгоградской школы, купил в магазине книгу «Уголовный
кодекс», и она для него, в разных редакциях, стала настольной книгой на протяжении всей его
жизни. Поступать приехал в Саратовскую юридическую академию – в лучший юридический
вуз России, который до сих пор держит эту марку. Следователем работать начал ещё будучи
студентом. С тех пор ни разу не пожалел о выборе профессии.

— Уже с четвертого курса института я работал следователем. Такое разрешается, но в
порядке исключения, видимо, заметили рвение молодого перспективного студента. С того
момента у меня начался практический следственный стаж. Начинал я следователем в
Красноармейской межрайонной прокуратуре в далеком 2003 году.

Сейчас Дмитрий Бурикин один из самых опытных руководителей, который успел поработать
почти во всех районах Саратовской области. Он возглавлял следственные отделы в Ртищево,
Балашове, Марксе, Пугачеве и теперь Балаково.

Семья, она же надежный тыл, к переездам уже привыкла. Лишних вопросов не задают: надо
—  значит надо.

— Переезжать приходилось много, менять жильё. Для того чтобы не обрастать обозами,
что тяжело в современной жизни, покупаю дома уже с мебелью и телевизорами, потому
что нет сил перевозить диваны, шкафы и прочее. После десятого переезда я сбился со счёта
и не считаю, сколько и куда я переезжаю.

Работа не мёд

Работа следователя не мёд – это неоспоримый факт. Престиж, стабильная и высокая зарплата,
социальные гарантии – это с одной стороны. Ненормированный рабочий день – с другой. На
работу следователи выходят и вечером, и ночью, в выходные дни и праздники, загруженность
огромная. Приходится сталкиваться с агрессивным отношением со стороны некоторых
граждан и, конечно же, контингент, с которым приходится работать, а это убийцы, насильники
и другие аморальные личности.

– Если посмотреть в сравнении с областными кадровыми показателями, мне кажется, у нас
один из самых опытных коллективов. Он достаточно молодой, средний возраст составляет
30 лет, но, несмотря на это, за плечами у ребят серьезные уголовные дела, которые были
раскрыты и направлены в суд. Эта работа настолько напряжённая, что к 30 годам,
следователь становится не мальчиком, но мужем.

Ветераны следствия рассказывали, что лет 30 назад в Балаково каждую неделю
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регистрировали по одному убийству, а это 50 преступлений в год. Цифры колоссальные. На
сегодняшний день 10 – 11 в год. В десятки раз меньше стало происходить происшествий, и в
целом криминогенная ситуация улучшается. Если посмотреть официальную статистику,
на 5-8 % каждый год ситуация в среднем по области улучшается. Это, конечно, результат
работы всех правоохранительных органов.

Не допустить беды

– В нашей профессии самое сложное – остаться беспристрастным или, наоборот, не
сделаться сухарем. Важно беречь этот внутренний баланс и помнить, что главное в нашем
деле – справедливость, чуткость и внимательность. Все эти слова мы произносим на присяге
и на протяжении всей жизни им следуем.

Именно поэтому мы не можем игнорировать обращения граждан, каких бы сфер они ни
касались. Понятно, что мы расследуем убийства, изнасилования, коррупционные
преступления, но все чаще мы стали выходить за рамки этого и помогать гражданам даже
там, где и без нас могли бы справиться другие правоохранительные органы. Наше широкое
следственное сердце не может остаться безучастным к проблемам жителей города, —
отмечает Дмитрий Бурикин.

К примеру, строительство дома у Театра юного зрителя в Балаково. В отдел обратились более
30 человек, каждый из них рассказал свою историю… Председатель следственного комитета
Александр Бастрыкин поручил повторно возбудить уголовное дело. И оказалось, что с этим
домом не все однозначно. Следователь опросил потерпевших, посетил их новые квартиры,
была проведена экспертиза, и выяснилось, что дом построен с множеством нарушений.

Именно поэтому в следственном отделе Балаково уделяют пристальное внимание обращению
граждан, не оставляют в беде никого. Только с начала нынешнего года было проведено 18
личных приемов. Если сравнить с прошлым годом, то тогда их прошло только пять.

Резонанс

Каждое дело, которое расследует следователь, имеют категорию резонансных – это убийства,
изнасилования, взятки, коррупция и многое другое. Каждое из них — громкое, и не обратить
на них внимание очень сложно.

Есть дела, которые остаются нераскрытыми. Они хранятся в отдельном архиве и им могут дать
ход в любой момент, если только появится хотя бы маленькая зацепка. Всего из 200
нераскрытых преступлений 105 — убийства. Так было и с убийством, которое было
совершено 30 лет назад. Отпечатки пальцев одной из женщин «всплыли» после ДТП и
«следственная машина завертелась», следователи задержали подозреваемую и она дала
признательные показания.
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— Одно из самых резонансных преступлений в Балаково – это убийство у «ГринХауса»,
которое было совершено в 2017 году. Многим может показаться, что работа остановлена и
ничего не происходит, на самом деле это не так. Работа ведётся очень серьёзная, к
сожалению, не могу даже озвучить моменты. Я вас уверяю: следователи проводят серьезную
работу. Просто не всё иногда бывает так быстро, как в телесериалах.

Профессия обязывает

— Следователь в первую очередь должен быть образованным, разбираться во всех аспектах
современной жизни. Наши следователи этими качествами обладают. Работа требует
самоотдачи, высокой трудоспособности, в любой момент дня и ночи они готовы подставить
плечо своему товарищу, отправиться на выезд в другой город или поселок. Ребята знают,
что в трудной ситуации помощь от коллег придёт в любую минуту. От этого зависит
спокойствие граждан в городе и его окрестностях.

12 Февраля 2024

  Адрес страницы: https://saratov.sledcom.ru/press/Intervyu/item/1860183 

 

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

  © 2024 Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Саратовской области  

                                               4 / 4

https://saratov.sledcom.ru/press/Intervyu/item/1860183
http://www.tcpdf.org

